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Editorial   

Nuevos puentes: hitos para el desarrollo regional 
La Región del Biobío se acerca a un punto de inflexión. Durante 

las últimas décadas, su estratégica posición geográfica se ha encon- 
trado con limitaciones de infraestructura que frenan su verdadero 
potencial logístico. Pero este año de 2025 está demostrando que po- 
ría producirse un cambio clave:la entrada en operación del nuevo 
Puente Ferroviario y del esperado puente Industrial, hitos destina- 
dos aredefinirla conectividad regional. 

El viemesse cumplió un hito en sistema de conectividad de la Re- 
gión, cuando el antiguo Puente Ferroviario, estructura que data de 
1889, dejó de operar para dar paso a los últimos ajustes del nuevo 
viaducto, que vendrá a reemplazar su funcionamiento con mayor 
capacidad y una serie de diferencias en su estructura y diseño. 

Con esto, el antiguo puente da por cumplido su rol, tremenda- 
mente relevante no solo para el 
transporte de carga entre los distin- 
tos puertos y las áreas productivas, 
sino también para el traslado de p; 
sajeros. El uso cotidiano de la vía fé- 
rrea sobre el río Biobío fue clave pa: 
a el desarrollo y consolidación del 
servicio de Biotrén, que actualmen- 
te cuenta con una alta demanda de 
pasajeros provenientes de lascomu- 
nas de San Pedro de la Paz, Coronel y 
Lota, entre otros al sur del río. 

La decisión de reemplazar el via- 
ducto se dio de la mano de la impo- 
sibilidad de ampliarsus capacidades, 
ya que el crecimiento del servicio ferroviario no se condice con su 
vía única, límites de velocidad y soporte de peso. El nuevo puente, 
de 1,9 kilómetros de extensión, presenta ventajas comparativas cla: 
Tas, Como su doble vía, su capacidad para 25 toneladas poreje y con 
velocidades de hasta 100 km/h en trenes de pasajeros y 65 km/h en 
trenes de carga, lo que representa el salto hacia una infraestructura 
acorde al siglo XXI. 

Según se ha explicado desde la Empresa de Ferrocarriles del Esta- 
do, EFE, y el Ministerio de Obras Públicas, sus características permi- 
tirán no solo duplicar la capacidad actual, sino también ofrecer al- 
temativas reales al transporte automotor, entregando impactos co- 
mola descongestión derutas, reducción de emisiones y en general, 
una mejora a la calidad de vida urbana. Además, deja fuera las con- 
tingencias de suspensión del servicio de transporte porcrecidas del 
río o daños en sus bases, que ya había sufrido la antigua estructura 
enlos últimosaños. 

Al plan de puesta en marcha del nuevo Puente Ferroviario, que 

   

     

Archivo 

Es importante hacer hincapié en el 
compromiso que deben adoptar las 

autoridades, respecto de asegurar que los 
dos viaductos mantengan buenos 

estándares de mantención, gestión y que 
se avance en la integración con otros 

proyectos como la Ruta Pie de Monte 

tendrá una vía operativa dentro de dos semanas y su totalidad en 
octubre, se suma el avance del puente Industrial. Es una obra de 
ingeniería de 2,5 kilómetros de largo que conectará San Pedro de 
la Paz con Hualpén, también apostando a la descongestión de la 
Ruta 160 y ala creación de nuevo eje logístico sobre el río Biobío. 
Su principal meta es absorber el flujo de camiones destinados a 
puertos y zonas industriales, garantizando una circulación mo- 
dera y eficiente. 

Con una capacidad ampliada de tránsito, doscarriles por sentido 
y control vía TAG, se proyecta que la nueva vía permitirá reduciren- 
tre un 30% y un 40% los tiempos de viaje y mejorar hasta en un ter. 
ciola fluidez del tráfico vehicular. Actualmente registra un 93% de 
avance en su habilitación y se estima que en noviembre comenza- 

ráel cobro de peaje. 
Ambos proyectos, tanto el ferrovia- 

riocomoelvial, forman parte del Plan 
Más Movilidad, una impulsada desde 
2023 porel Ministerio de Transportes, 
entre otros organismos, para mejorar 
la red de transporte y modemizar el 
Gran Concepción mediante corredo- 
Tes viales, transporte público, peajes 
automáticos y electromovilidad. Si 
bien nose trata de megaproyectos de 
años recientes en su planteamiento o 
definición, síesimportante reconocer 
que han logrado la inversión necesa: 
ría para desarrollarse y, por fin, llegar 

al momento en quese puesta en marcha es inminente. 
Se trata de armonizar el desarrollo urbano con la lógica industrial 

y logística, de velarporla protección delentomo y la eficiencia eco- 
nómica. Cuando falta poco para que ambas estructuras comiencen 
aoperar,esimportante hacer hincapié en el compromiso que deben 
adoptar las autoridades, respecto de asegurar que los dos viaductos 
mantengan buenos estándares de mantención, gestión y que se 
avance en la integración con otros proyectos como la Ruta Pie de 
Monte y los corredores de transporte público, iniciativas que com: 
pletarán los beneficios pata los habitantes de la zona. 

La puesta en marcha del puente ferroviario y del puente industrial 
durante este año marcarán un antes y un después en la conectivi- 
dad vial de Biobío, igual como hace décadas lo hicieron cada una de 
las estructuras habilitadas sobre el río. Estas dos obras, largamente 
esperadas, configuran el soportesobre el cual Biobío podría conver 
tirse en una Región más competitiva en lo productivo y también 
con mayor bienestar para sus habitantes. 
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Nuestra portada 50 años: 
hace 100 años: 

Hace 
6 dejulio de 1975 

Pago por electores 
Desde hace unos doce años que 

sele paga a los candidatos por los 

Humor 

  

Frase del día 

6L ha sido muy estricto 

respecto de la presidencia 

electoral. Entendiendo que en lo 

que respecta a los recursos 

públicos, no va a haber ninguna 

forma de intervención en el proceso 

electoral en un otro sentido” 
ÁLVARO ELIZALDE, 
ministro del Interior 

  

  

ES lo informado por FACh -el intento de traslado de una 

sustancia ilícita por parte de funcionarios de 1* Brigada Aérea en 

Tquique-, se trata de un hecho grave, del que recibí un completo   
6 de julio de 1925 

Municipalidad de Concepción 
gestiona préstamo de $300 mil 

El rner alcalde de la L Municipalidad se 
O ayer la canal 

k/El empréstilo de los trescientos mil 
xtos de interes local que 

  

  

No todo ha de ser fútbol en la 
sede de Deportes Concepción 

Todas las actividades deportivas y culturales 
encuentran las puertas abiertasen la sede de De- 
portes Concepción. Desde la semana pasada se 
desarrolla un curso libre y gratuito sobre laintro- 
ducción al dibujo, con todos los secretos que só- 
lo un artista local conoce bien. Las clases las dic 
ta Héctor Robles Acuña, Premio Municipal de Ar- 
te, quien transmite su experiencia a jóvenes y 
adultos en el difícil arte del dibujo y la pintura. 
El club deportivo facilitó su sede a una labor co- 
munitaria de gran valor. Sus dirigentes señala- 
ron quesus salones no sólo están para activida 
des deportivas sino también para desarrollar 
otras actividades de interés para los penquistas. 

  

  

Hace10 años: 
6 de julio de 2015 

CD Alemán sube a Primera como 
campeón de hockey femenino 

El equipo de hockey césped femenino del CD 
Alemán subió ala División de Honor del Torneo 
Nacional tras vencer de local en la final a Cogs C 
porá4-2 y alzó copa. Era el último esfuerzo, ante 
el rival más difícil de todos y losacó adelante. El 
CD Alemán nosólo terminó con campaña invic- 
ta, nueve victorias en igual número de partidos, 
sino que además se quedó con el título del Tor 
neo Nacional de Segunda División de Hockey 
Césped Femenino. Ambasescuadras, porsuslla: 
ves respectivas de semifinales y antes por la fase 
grupal, llegaban invictas. 

El Sur 
Directora: Isabel Plaza Vásquez 

Representante legal: Daniel Nalda Campos 
Domicilio: Caupolicán 518, piso 3, Concepci 
Sitio web: www.elsur.cl 

  

Hacel año: 
6 de julio de 2024 

Refuerzan la prevención de tala 
ilegal en cerro Manquimávida 

Vecinos de Chiguayante realizaron una de 
nuncia por la tala ¡legal de árboles nativos en el 
Cerro Manquimávida. El personal municipal y 
de la Asociación de Municipios del Parque Na 
cional Nonguén acudieron al lugar y confirma 
Ton quese trató de 15robleschilenos cortadosen 
el sector de Valle La Piedra, zona que delimita 
con el parque Nonguén y que es propiedad de 
Bosques Arauco. La Dirección de Medio Ambien- 
tedel municipio acudió al lugar para realizar un 
levantamiento de datos junto a Conaf, Forestal 
Arauco y personal del OS5 de Carabineros. 

Fundado en 1882 
142 años al servicio de la comunidad regional 
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votos obtenidos, Conozco al autor 
de esaidea. La idea -me decían: es 
que pobres y ricos puedan postu: 
lar a cargos de elección popular. 
Buena idea, pero.. algunos parece 
que vieron la oportunidad de ga- 
narunosbuenos pesossin trabajar 
y vivir gratis durante cuatro años, 
hasta la próxima elección, porque 
sacan 162% delos votos, lejos de 
toda posible elección, pero vuel- 
ven a insistir. Por unos 400 millo, 
nesde pesosbienvalen la pena. To- 
tal, para ser candidato la Constitu- 
ciónsoloexigesaberleeryescribir. 
Unaelección presidencial eslomá- 
ximo en Chile y no es para hacer 
serico, sino para servir y ayudara 
queChilecrezca Terminemoscon 
ese abuso y eliminemos el pago. 
Ahiveremossiesoseternos candi: 
datos se vuelven a presentar. 

LUIS GÓMEZ QUINTEROS 

Comercio y elección 
Las primarias registraron una 

participación inferioral 10%ani- 
vel nacional. Enregionescomo La 
Araucanía, apenas se superó el 
5%. Pese a este bajo interés ciuda- 
dano, el comercio establecido en 
centros comerciales fue obligado 
porley acerrar, afectando directa- 
mente al retail, a sus trabajadores 
y a miles de consumidores. Esta 
medida, originalmente pensada 
para facilitar el voto, hoy resulta 
contraproducente, debido a que 
impide que los trabajadores perci 
ban ingresos variables como co: 
misiones, además de privar a las 
familias del país deacceder aalter- 
nativas de consumo y recreación. 
Estoscierres pueden reducir hasta 
enuná5% las ventasdominicales, 
lo que equivale a pérdidas cerca: 
nas a 90 millones de dólares. Esta 
norma es anacrónica y debe ser 
modificada. El país ha cambiado. 
Esposiblevotary trabajar. La legis 
lación también debe avanzar. 

ANDRÉS BOGOLASKY 

Selección Chilena 
Se cumplieron diez años desde 

aquel inolvidable 4 de julio de 
2015, cuando la Selección Chile- 
na de Fútbol levantó por primera 
vez la Copa América. Fue una ha: 
zañaquenosuniócomo país y nos 
hizocreerenlo imposible. Unadé 
cada después, los resultados depor: 
tivos nos invitan a una reflexión 
incómoda pero urgente:¿Estamos 
realmente entrenando para com- 
petir? Los malos resultados de la 

informe del CJ en Jefe de la institución”. 
ADRIANA DELPIANO, 
mivitra de Defensa. 

lectorestodiarioelsur.cl 

Selección en estas clasificatorias 
mundialistas no pueden explicar 
se solo desde lo técnico, lo táctico 
lo físico. Tampoco basta con re 
visarla preparación psicológica o 
los datos querespaldan una plani 
ficación modema. Algo más pro- 
fundo está fallando. Competir no 
essoloejecutaruna tarea:es soste- 
ner el rendimiento bajo presión, 
en entornos inciertos, con rivales 
exigentes y emociones a flor de 
piel. Hoy seguimos entrenando 
por compartimentos: lo físico por 
vunlado, lo técnico poroto, lo psi 
cológico (cuando se incluye) co. 
mo un accesorio. Y cargamos con 
relatos que pesan: la sombra de la 
“generación dorada”, la presión 
mediática, el juicio constante des. 
delas gradas y las redes sociales. 

PAULA ORTIZ 

Primarias 
El costo asociado a las prima- 

rias de la izquierda realizadas el 
domingo pasado, cuya ganadora 
fue la representante del PC, con 
casi 61% de las preferencias, tuvo 
un costo asociado de $18.300 por 
votoa nivel nacional. El voto más 
oneroso alcanzó la increíble cifra 
de $30 millones, y correspondió 
al emitido por el Presidente Ga- 
briel Boric, quien viajó exclusiva- 
mente a Punta Arenas para sufra- 
gar, a pesar de estar con días de 
postnatal y pudiendo abstenerse, 
obien cambiar su domicilio elec- 
toral, ahorrándole al país ese gas- 
to. Pero bueno, el ahorro y la efi 
ciencia noson partedel gobierno. 

MARCELO A. VENNEKOOL 

Democracia 
La Democracia esel sistema po- 

Títico donde todos los votos valen 
lo mismo, pero uno nos cuesta 
más de 30 millones de pesos. 

JOSÉ L. HERNÁNDEZ VIDAL 

Jadue candidato 
Lautaro Carmona, presidente 

delPCconfirmóa la prensa lacan- 
didatura de Daniel jadue al cargo 
de diputado por el Distrito 9. ¿Si 
Jadue está sujeto a una persecu- 
ción penal en curso, puede pros 
perar su candidatura? Peor aún, si 
el candidatose encuentra privado 
de libertad ¿Puede intentar su 
aventura política sin cuestiona 
miento? Hay que recordar que es 
investigado, en calidad de autor, 
por unaserie de delitos reiterados 
que incluyen:fraudeal Fisco, cohe 
cho, estafa y administración des 
Jeal. Y si bien ya no está afectado 

por la medida cautelar de prisión 
preventiva, su situación procesal, 
enrealidad,no hacambiado.Sigue 
siendo perseguido penalmente co 
mosospechoso deesos delitos, ha- 
Jlándose todavía el procedimien 
to ensu primera etapa: investiga: 
ción.NohayenlaConstituciónni 
en la legislación electoral alguna 
prohibición, para que una perso: 
na sujeta a investigación penal, 
mientras no sea acusada, pueda 
presentar su candidatura al cargo 
de diputado. Mientras no sea acu 
sado y condenado, la presunción 
penal de inocencia permanece in: 
mutable eintocable su candidatu- 
ra; otra cosa es la moralidad o in: 
moralidad de su decisión política. 

JAVIER CASTRO 

El último viaje 
Elviernes pudo serun díacomo 

cualquier otro, sin embargo a las 
22.45 horas el tren cruzó por últi 
ma vez el Puente Ferroviario del 
Biobío. Tras 135 años se fue carga- 
do de historia. Más que cerrar una 
etapa de infraestructura local, se 
despide un ícono regional. Un 
puente que, pese al paso del tiem- 
po.losterremotosy elcrecimiento 
urbano, nunca dejó de cumplir su 
rol Hoy se convierte en una postal 
del pasadoqueabre paso a unfutu 
ro prometedor con la llegada de la 
nueva línea fórrea, cuyo estreno se 
espera para octubre. Estamoderni- 
zación,sumadaala llegadade nue- 
vos trenes marca una nuevaetapa 
para la movilidad del Gran Con- 
cepción.El viejo puentesobreelrío 
Bío Bío quedará en la historia co- 
mosímbolo de conexión yvidaco- 
tidiana. Que este salto al futuro no 
borre el valor de lo que se va. Que 
el progreso no implique olvido, si 
no memoria activa. Que lo nuevo 
se construya con la misma voca- 
ción pública, social y humana que 
caracterizó al Puente Ferroviario 
durante todos estos años. 

ANTONELLA FUENTEALBA 

Contraloría 
Es lamentable, pero no sor: 

prendente, que las revelaciones 
dela Contraloría hayan provoca: 
do ataques y cuestionamientos 
dirigidos haciala institución ysu 
titular, en lugar de hacerlo hacia 
las graves irregularidades detec 
tadas. La ciudadanía no debe caer 
en la trampa de atacar al mensa 
jero cuando loque realmenteim 
porta es el mensaje y las acciones 
que de él se desprenden. 

JUAN DE DIOS VIDELA CARO
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